

TIERRA SORIANA

DIRECTOR:

José Sáenz

á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

Precios de suscripción

Año... 4.50
Semestre... 2.50
Trimestre... 1.50
Extranjero doble precio.

Anuncios y cotizaciones á precios económicos

AÑO VI.

Martes 9 de Mayo de 1911

NUM. 679

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

DE JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Los Consumos

El Sr. Rodríguez, actual ministro de Hacienda, ha hecho adquirir al Gobierno y al Sr. Canalejas, el compromiso de suprimir el impuesto de consumos. La proyectada supresión será gradual; comenzará por Madrid y seguirá en otras poblaciones. Es decir, se trata de una supresión paulatina y parcial que tal vez tenga que quedarse en su principio y no sea más que un juego de pirotección; porque nosotros que también abogamos porque el odioso impuesto sea suprimido, no creemos que esto sea tan fácil como creen muchos oradores de mitin.

Por el concepto de consumos ingresa en el presupuesto nacional y en los municipios una cifra respetable de millones de pesetas. Mientras en ese presupuesto no vengan economías, cualquier ministro de Hacienda, se ha de ver en la necesidad de recaudar esos millones.

Puede venir por lo pronto la sustitución del impuesto, y lo que hay que estudiar es la manera de realizar tal sustitución que resulte más equitativa y menos gravosa para todos.

Ocorre con esta cuestión de los consumos, lo que con otras muchas. En un país como el nuestro, de hombres emotivos é impresionables, hay que buscar campañas de efecto político pero de dudoso resultado práctico.

Hace mucho tiempo que España entera truena, y con razón, contra ese pago; pero que más dará que lo impongan sobre muchos artículos, que lo conviertan en recargo de otro concepto cualquiera? Aún así, tendría desde luego sus ventajas la sustitución, porque ahorraría molestias.

Las gentes suelen ser tan buenas, que teniendo que pagar una cosa—y ya es difícil la bondad en cuanto se trata de pagar!—lo hacen más á gusto si en la exacción se acierta con el procedimiento. Pues esto y no otra cosa es lo que ahora se hará con los consumos.

Hace muchos años que estamos protestando todos y queremos suprimirlos, pero todavía no es esto una verdad.

Y es que en nuestras irreflexiones constantes, no vamos á la entraña de las cosas.

La supresión de los consumos no puede ser un hecho real, en tanto no se fomenta la producción y el trabajo y no disminuyan las obligaciones del Tesoro. Se hablará de eso, pueden hasta creerlo las gentes, pero mientras otras cosas se hagan, si tal supresión fuere de veras acarrearía un desequilibrio económico que no puede venir á tontas ni á locas, y que de llegar, al procurar su remedio inmediato habrían de tener sus curadores gran cuidado en no hacerlo peor que la enfermedad misma.

No vaya á tomarnos nadie como enemigos de la supresión; la deseamos tanto como el que más, pero nos hacemos cargo de lo que el empeño supone para el Gobierno.

Y si de él consiguiera el Sr. Rodríguez salir airoso, es decir, quitando de veras el impuesto sin sustituirlo por otro, habría demostrado una portentosa capacidad financiera. Pero los números no admiten juegos de prestidigitación. Dan un resultado afirmativo y categórico, que no puede desaparecer ni con la oratoria monótona de los mitines, ni con los deseos de un gobernante que así pretenda acrecentar su popularidad.

INSTANTANEA

La pobre doña Juana

(D. E. P.)

Con esta pícaro vida de ocupaciones y de preocupaciones constantes, no tiene uno tiempo, á las veces, para cumplir deberes de amistad, de cortesía, ó de generosidad, aunque por sentimiento quiera uno cumplirlos todos.

Hace tiempo se encontraba enferma una pobre señora, de corazón puro, despierta, ávida de inteligencia á sus 97 años, afable, distinguida y cortés, en sus modales. La profesaba yo gran afecto porque fué mi patrona bastante tiempo; á su lado y al de sus familiares (se ha desquiciado aquella buena familia) lo pasé muy bien, y mi abuela—como la llamaba cariñosamente—horaba de emo-

ción cada vez que me encontraba cuando yo había constituido mi familia. Yo iré á verla á usted. Venga por mi casa, que es de usted, y cenaremos juntos.

Y ni ella venía, ni yo iba. Sin vernos hace bastante tiempo ha muerto la pobre abuela que se llamaba D^a Juana Contreras Barrera.

Murió ayer á las nueve, y hoy se ha verificado su entierro. Al recibir la esquela mortuoria sentí pena profunda, que fué mayor al no haber ido á verla. Preguntaba frecuentemente, pero no caí, torpe de mí en la cuenta de sus 97 años.

Yo, que como el poeta que canta á las virtudes y á las almas grandes, siento un gran afecto por los humildes, he ido á rendir mi último tributo de respeto á la anciana, venerable y querida.

Siento también, con demasiada frecuencia, la necesidad de este deber, ante personas de mi amistad, que mueren.

Hoy, al sentir esa pena, me la ha acercado el recuerdo de las desgracias que mi pobre abuela tuvo que sufrir en sus últimos años, porque vió cómo se desmembraba una familia. Y la desgracia es eterna.

Apago sus pesares al lado de su hijo Gorgonio, bueno y generoso como su madre.

Cuando el señor pensó de acompañar al cadáver de doña Juana Contreras, envió un deseo de consuelo á sus hijos, mientras ella asonaba entre los bienaventurados.

JOSÉ M.^a PALACIO

CONFERENCIA DE ESPERANTO

Discurso de Don Miguel Cid, Rey, Comandante de la Guardia Civil, en el acto de la 1.^a conferencia de la lengua Esperanto, el día 9 de Abril de 1911, en el salón de actos del Instituto General y Técnico, de Soria.

(Conclusión)

Comencé á leerla, y debí comenzar ingenuamente, á que sendero en mi deseo de saber, asegurando sin temor de incurrir en error, que cuanto más estudio, la clave referida, mayor es en mí la afección al nuevo idioma, pero para adquirir mayores conocimientos, más perfeccionamiento, más soltura, son necesarios textos más voluntariosos que contengan más ejercicios prácticos, y por tanto encierran en sus folios, más elementos instructivos á la vez que ilustren al alumno. Eos textos existen, y los ha adquirido, y servirán de fuente de agua pura y cristalina, para cuantos con voluntad quieran beber en ellos.

Aquí todos somos aprendices, todos alumnos, todos venimos á educarnos é instruirnos en la nueva lengua auxiliar internacional Esperanto, todos tenemos los mismos deberes, é iguales derechos, y por tanto, todos estamos obligados á dejar nuestra piedra en el cimiento como dije antes, á fin de que nuestros sucesores levanten el templo, y subsanen nuestras deficiencias, cual los hombres sabios de nuestros días, remediaron los defectos de nuestros antepasados en el orden jurídico social, ciencias, artes y oficios, incluso en el sistema legislativo.

El Esperanto, cabe considerarlo bajo dos aspectos, de Ciencia y Arte.

Ciencia, en cuanto es un conjunto intemático de reglas, ordenadas á un fin común, que es la expresión del lenguaje, y Arte, en cuanto consiste en la adaptación de dichas reglas, para la construcción de la palabra, ó la oración.

Si la estudiamos como ciencia, nos dá la regla general, teniendo su gramática las cuatro partes de que se compone la Española, deduciéndose el cómo debemos hablar. Si la tomamos como arte, tendremos la excepción, no caustica, si no común, del cómo hablamos, como ciencia tendremos la teoría, como arte, la práctica, viéndose de esto que no hemos de regirnos ni por el método analítico, ni por el sintético sino, por un método intermedio armónico, que nos permita conciliar los principios generales de la ciencia, con los particularismos del arte.

Réstame suplicaros, me ayudeis en la labor que he comenzado, de cuyo camino no me rocederé, por valederes insuperables, que se opongan á mi paso, pero sin vuestra coadyuvación, mi paso, será más lento, y tardará menos producto, así es que, esperando en ello, de antemano, os aseguro, que el éxito, será completo, y, por lo que, algún día las generaciones del porvenir, inscribirán vuestros nombres en el libro de oro de los bienhechores de Soria, Nación Española, y del mundo entero.

Información

de "Tierra Soriana,"

(De nuestro servicio especial directo.)

CONGRESO

Abrese la sesión á las cuatro menos veinte, presidiendo Romanones, estando en el banco azul el presidente del Consejo y el ministro de Marina. Inmediatamente entran de uniforme los señores Rodríguez y Valarino.

Escasa concurrencia en escaños y tribunas.

Aprobada el acta, el ministro de la Gobernación lee los proyectos de ley de Asociaciones y de división de las Islas Canarias.

Maura conferencia durante la lectura escuchada con muy poca atención con el conde de Romanones.

Durante la lectura el marqués del Vadillo pide la palabra. Romanones: Se le concederá al señor Vadillo en el momento oportuno.

Terminada la lectura el ministro de Hacienda, lee el proyecto de transformación del impuesto de Consumos.

La lectura del proyecto pasa también desapercibida—entre los rumores de la Cámara.

DE MADRID

Canalejas y los periodistas

Hoy ha recibido el Sr. Canalejas á los periodistas á la hora de costumbre. Les dijo que se halla muy satisfecho de las repetidas y entusiastas manifestaciones de afecto á España y al rey que ha tenido ocasión de escuchar con motivo del Congreso nacional de Agricultura.

También dijo el presidente que se trabaja con gran actividad en el proyecto de ley sobre reformas de la municipal en lo que esta se refiere á las grandes poblaciones.

Después repitió por centésima vez que también trabaja activamente el Gobierno en la cuestión de los consumos, aspirando en que en el plazo más breve posible pueda llegarse á la supresión del impuesto en toda España.

Por ahora subsistirán los repartos aunque con todo género de garantías de equidad. Nuestra aspiración—añadió—es que todo el programa contenido en el Mensaje de la Corona sea llevado á las Cortes dentro del año actual.

Hablando de las manifestaciones republicano-socialistas celebradas ayer en varias capitales quitóles importancia, asegurando que el pueblo no se ha asociado á tales actos.

También nos dijo que constantemente recibe exaltaciones de diversos sitios para que se activen los proyectos de carácter social. De Marruecos dijo que las impresiones de hoy son buenas.

El general Alfau le ha telegrafado dándole cuenta de la operación realizada ayer por las tropas de la guarnición de Ceuta, operación que ha consistido en ocupar varias posiciones nuevas para consolidar la defensa de la plaza y al propio tiempo restablecer el orden entre las kábilas vecinas.

La operación se llevó á efecto sin contratiempo alguno.

Respecto al pleito de Canarias dijo el Sr. Canalejas que en la Comisión respectiva tendrán representación las dos tendencias con objeto de garantizar el proyecto.

PROVINCIAS

Los Conjunctionistas

Oviedo.—La manifestación conjunctionista se ha celebrado con muy escasa concurrencia. Figuraban en ella algunas banderas de las Sociedades obreras de la Agrupación socialista y de los Círculos republicanos. Los manifestantes recorrieron ordenadamente las calles entregando después al Gobernador las conclusiones ya conocidas.

Granada.—Se ha celebrado la manifestación conjunctionista organizada para entregar al Gobierno las peticiones contenidas en el manifiesto del Comité Central. El acto ha sido un enorme fracaso por la escasa concurrencia y la falta de entusiasmo. El público se ha mofado de tan ridícula y pretenciosa manifestación.

Los toros

Valencia.—La corrida de Murves, celebrada hoy, ha resultado superior.

El ganadero ha sido muy aplaudido. Han matado los toros seis caballos. Tabardito ha estado superior en banderillas y bien con el estoque.

Copao regular y bien. Eusebio Fuentes estuvo muy valiente finiquitando a los dos que le cupieron en suerte, regular y superiormente.

Zaragoza.—En la novillada de hoy se han lidiado cuatro toros de la ganadería de Ursola. El banderillero Chatillo de Valencia fue enganchado al salir de clavar un par recibiendo una cornada en el muslo izquierdo, de gran extensión. En una camilla fue conducido a su domicilio. El primero de la ganadería de Zalduendo era manso y hufa de los capotes, el público indignado bajó al redondel, teniendo que intervenir la policía.

Gasset en Barcelona. Barcelona.—Ha llegado el señor Gasset y su acompañamiento. En la estación recibieron las autoridades y representaciones de las entidades mercantiles y agrícolas, los senadores y diputados liberales, el diputado Sr. Junoy y siete concejales lerrouxistas. Se ha comentado la ausencia del Sr. Collaso de los liberales históricos.

Fiesta nueva. Vitoria.—Los centros obreros católicos han celebrado la fiesta de los gremios, primera en España, después de la revolución. Por la mañana celebró una Asamblea que presidió el director del Centro José María Gómez y el presidente del Sindicato. Varios oradores elogiaron la unión sindical y la labor realizada por los Centros. Los oficios sindicados son ocho que funcionan con cajas protectoras y bolsas de trabajo. El Sr. Gómez al recibir los discursos, dijo que la finalidad era llegar a la Federación Nacional de todos los obreros católicos.

Por la tarde se celebró una gira a Armanca, saliendo los obreros sindicados con banderas desplegadas. A las nueve hubo función religiosa, después romería con aurreku. El tiempo ha sido espléndido y el orden completo.

Obras artísticas. Sevilla.—El Gobernador de esta y el Sr. Borbolla han dirigido hoy extensos telegramas al ministro de Instrucción informándole del asunto relativo al acueducto Cañón de Carmona. Romanones representando a la Academia de la Historia, ha contestado que oírán gustosos a los comisionados sevillanos que van a esa a informar acerca de este asunto.

Sangriento suceso. Bilbao 8.—A las ocho de la noche ocurrió un sangriento suceso en la calle de la Concepción entre dos obreros del muelle.

La cuestión se suscitó en un chacolí de Iruaichu, y el motivo fue por quien de los dos debía satisfacer un pico de diez céntimos que había quedado a deber. Los dos sujetos se separaron a la salida del chacolí; pero uno de ellos llamado Cleto Izaga Arberás, alavés, de 35 años, se adelantó y esperó a su rival en la puerta de la casa.

Cuando el otro, Manuel Villegas Prado, de 40 años, natural de San Martín (Lugo), iba a entrar distraídamente, le saltó el contrario y le acometió, al pare-

cer con palo y cuchillo, causándole fuertes contusiones en un brazo y además le seccionó por completo de un tajo la oreja derecha.

Al verse agredido sacó, al parecer, una navaja y asestó a su contrario varias navajadas, alcanzándole en varias ocasiones y causándole cinco heridas: tres en la escápula izquierda, una en la tetilla del mismo lado y otra en la mano izquierda; todas incisivo-punzantes.

A los gritos dados por algunas mujeres que se enteraron del suceso, acudieron los guardias de seguridad Toribio Carrato, y Domingo Fernández, los cuales intervinieron, esperando a los rivales.

Después les condujeron a la Casa de Socorro del Centro, en donde el médico señor Santaola les practicó la primera cura. Después de curados de primera intención, fueron trasladados al Hospital civil de Basurto.

Operación en Ceuta

Se han recibido interesantes noticias de Ceuta, telegrafadas desde Algeciras.

Dice el corresponsal: «Todo está preparado para un movimiento, cuyo alcance no puede precisarse.

Se dieron órdenes para que salieran esta noche al campo una columna compuesta de 250 tiradores del Rif y una compañía de zapadores.

Entre Elbni y Benimesala hay dos posiciones estratégicas excelentes y entre ellas una colina.

En esta colina estarán mañana las fuerzas que se mencionan.

El general Alfau ha ordenando que se pongan a su disposición dos vapores.

Se ignora el objeto que se propone pero se supone que obedecerá al transporte de tropas, caso de tener que efectuar algún desembarco en las inmediaciones del Río Mortín.

La anarquía reina en las kábilas de un modo alarmante.

El Bajá de Tetuán, no contento con desobedecer las indicaciones del general Alfau, ha establecido un servicio de espionaje para saber cuanto pasa en la plaza.

El cañonero «General Concha» llegó anoche a este puerto para evitar el contrabando de armas.»

ULTIMA HORA

(POR TELEGRAFO)

Madrid 9, (4 t.)

El servicio obligatorio

Mañana comenzará en el Congreso la discusión del proyecto de servicio militar obligatorio.

Presidencias

La comisión del proyecto de la división de las islas Canarias presidirá probablemente el exministro de la Gobernación Sr. Merino, y la del de Asociaciones el diputado vallisoletano señor Alba.

Opinión de la prensa

Los periódicos coinciden todos en reflejar una impresión desfavorable para los proyectos leídos ayer, especialmente el de Asociaciones y Consumos. Algún periódico dice que

la obra del gobierno parece un testamento leído y elaborado a toda prisa, 24 horas antes de la crisis.

Los republicanos

Hácese comentarios durísimos por la actitud de Azcárate, Melquiades Alvarez y demás republicanos que se titulan gubernamentales y patriotas, dejando que Pablo Iglesias llevara la voz de la minoría para abogar por que sean abandonadas las plazas de Ceuta y Melilla antes de ir a la guerra.

La opinión general es que de seguir esabrupto, los conjuncionistas tendrán disgustos serios.

La operación militar de Ceuta.

El Presidente del Consejo insiste en quitar alcance a la operación militar de Ceuta, que es meramente un servicio de policía.

Sin información

Ni en el ministerio de Estado ni en el de la Gobernación han facilitado nuevas noticias sobre los sucesos de Marruecos.

Huelga de albañiles

Continúa sin resolverse la huelga planteada por los obreros albañiles que se oponen a los privilegios concedidos a los aparejadores.

Embajador extraordinario

El jueves próximo marchará a Roma el capitán general Sr. Primo de Rivera, encargado de entregar al Rey Víctor Manuel el uniforme de Coronel honorario del Regimiento de Saboya.

Figueroa Alcorta

Mañana se dará en Palacio el banquete de honor con que la real familia obsequia al ilustre argentino señor Figueroa Alcorta.

Azcárate y las huelgas

El presidente del Consejo de Ministros ha solicitado del Sr. Azcárate la nota de la intervención del Instituto de Reformas sociales en las últimas huelgas.

Becerrada benéfica

(POR LA ASOCIACION DE CARIDAD)

Reseña-relampago

El domingo amaneció con sol espléndido, y continuó durante todo el día, sin asustarse de otros «Soles» tan radiantes como el, pero más hermosos y más bellos. Pepe Sanz se encuentra entre una serie de presidentas que producen hipo de puro guapas. Camará que mujerío.

Media entrada. Paseo de las cuadrillas y se da suelta al

PRIMERO

Al aparecer en el redondel es saludado con varios telonazos por los maestros.

Continúa la lidia y todos desean complacer al público.

Cambia la suerte y Porres toma los palitroques colocando medio un tantico desigual.

Le sigue Modrego con uno que no pincha. Repite nuevamente y... tampoco clava.

Interviene en el lance Escacena, recibiendo un revolcón que le propinó el becerrete y por último Modrego.

Intenta clavar nuevamente y coluca medio par... pero... en medio de la frente.

Toma los trastos Porres y previo el brindis de rúbrica a la Srta. Nicolasa Zapatero se dirige al bicho.

Tras una faena aceptable deja una ladeada. Intenta el descabello sin consecuencias. Deja otra media y el toro dobla.

El puntillero a la primera.

SEGUNDO

Pisa la arena el segundo de la tarde y el amigo Honorio se abre de capa. Bien por el pollo.

El coloso de la tarde, que es muy modesto le llamaremos Marcilla y buen torero a la vez, cambia de rodillas con limpieza y se gana una ovación.

Cambia nuevamente capote al brazo y segunda faena.

Suena el clarín y los chicos toman los palos.

Honorio coloca un buen par. (Aplausos en la tribuna y gran número de prendas en el redondel).

Sigue Olivares, con medio bueno.

Y aquí viene el amigo Fuentes. (No crean ustedes que Antonio. Este es más modesto). Al verlo me dijo un amigo.

—¿Cree usted que lo coloca?

—Eso pienso, contesté.

—Pues amigo, se equivoca, y no fué así: pues acerté.

El chico entra de frente y coluca medio en buen sitio.

Olivares toma los trastos y saluda al becerro que está incierto, con varios pases de muleta, alzando una trasera que basta.

Preside la Srta. Olivares.

TERCERO

Mayor que sus hermanitos sale huído y receloso, siendo capoteado por los de tanda.

Toman los palos los nenes y Bozalongo coluca medio en buen sitio. Siguen Cayetano y Moreno con dos buenos.

Bozalongo brinda su toro a la presidenta Srta. Carmen Pérez.

Encuentra al bicho huído y receloso, lo que no es obstáculo para que haga una faena aceptable despachando a su enemigo en buena lid. Bien por Bozalongo.

CUARTO

Debióramos llamarle sexto, porque fueron retirados al corral el cuarto y el quinto.

Es el más infeliz de todos y de muy poca estatura.

El maestro coloca un par de cuarta superiorísimo.

Sigue Ledesma con medio y el amigo Calvo por *compasión al pobre bicho* guarda el par para mejor ocasión.

Muy bien hecho. El pobre ternero le debe estar agradecido.

Marcilla, brindó el toro a la señorita Angeles M. Martell, y tras una faena digna de un maestro, agarra una en su sitio superiorísima que hace innecesaria la puntilla.

Es sacado de la plaza en hombros de varios admiradores.

RESUMEN

Los becerros, pequeños y flacos. Los lidiadores muy trabajadores. La fiesta agradable. Resultado económico, pequeño.

EL COJO DE AYER.

Ecos de los pueblos

Almazán

Formidable incendio.—El viernes, a las cuatro precisamente de la tarde, en la casa del Sr. Rupérez, sita en la margen derecha del río Duero, se produjo un formidable incendio que adquirió proporciones colosales impulsado por el fuerte viento que reinaba, convirtiéndose en pocas horas a cenizas los tendidos, el horno y las caleras, volviéndose la casa habitación, quedando con algunos desperfectos gracias a los inauditos esfuerzos del vecindario que luchó contra tan terribles elementos con heroico valor durante 3 largas horas. Las pérdidas ocasionadas por el incendio de alguna consideración, calculándose en 7.000 pesetas. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

El Corresponsal.

Noticias.

El día 13 del actual tiene proyectado contraer matrimonio Olvega, la agraciada Srta. Soriana Barrera y el joven D. Francisco Ortiz, ambos vecinos de aquella villa. Deseamos muchas felicidades a los contrayentes.

Rumoroso que el día 25 del corriente mes habrá una asamblea republicana en Burgo de Osma, para organizar definitivamente el partido en aquel distrito, y se dice que a dicha asamblea han prometido asistir don Melquiades Alvarez y D. Juan Sol y Ortega.

Han sido nombrados, vicepresidente de la comisión de excavaciones en Numancia, D. José Ramón Melida y vocal de la misma el académico de la de Historia Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo quienes demostrarán una vez más su competencia en estos estudios.

Mitin republicano.—A las nueve y media de la noche del domingo último, se verificó en el Circo republicano, el mitin previamente anunciado en una hoja circular el mismo día, de acuerdo con el manifiesto de la conjunción republicano-socialista, para pedir a los poderes públicos la total supresión del impuesto de consumos, la abrogación de la ley de Jurisdicciones, reforma del Código de Justicia militar y oponerse a toda aventura guerrera en Marruecos.

Hablaron con respecto a tales extremos, adoptados como conclusiones, el presidente de la Federación de obreros, D. Juan García y los Sres. Aparicio Lapuente (D. Juan) Ruiz (D. Benito) Artigas y Blasco, que era quien presidió. Los oradores fueron aplaudidos. La concurrencia escasa.

FORASTEROS!

Queréis vestir bien y barato? Visitad la sastrería de ESTEBAN VALERIO calle del coilado, núm. 11, en Soriana. Se dan facilidades para el pago y garantizan los trabajos.

Esta mañana, con numeroso distinguido acompañamiento, se ha verificado el entierro de doña Juana Contreras Barrera, viuda de D. Dámaso Tejero, que falleció ayer a los 97 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

A su estimada familia, y muy especialmente a sus hijos Doña Eustaquia y D. Gorgonio Tejero, reiteramos nuestro pésame sincero.

La compañía del ferrocarril de Torralba a Soria, en combinación con la de M. Z. A., ha organizado un servicio especial de viajeros con motivo de las fiestas de San Isidro en Madrid.

Se expendrán billetes económicos desde el 10 al 14 de Mayo ambos inclusive, debiendo utilizarse para los de 1.ª y 2.ª clase todos los trenes que lleven esta clase de carruajes y para los de 3.ª los trenes mixtos y los de mercancías que lleven viajeros, aunque los de Soria, podrán utilizarse los trenes correos.

La fecha de validez para el regreso es del 15 al 27 ambos inclusive.

Desde Soria costarán los billetes 41,30 pesetas en 1.ª, 30,20 id. en 2.ª y 18,15 id. en 3.ª y desde Almazán 23,55 pesetas en 1.ª, 24 con 95 en 2.ª y 15,15 id. en 3.ª

Debemos estos datos a la amabilidad del señor Director del ferrocarril soriano, que nos los envió en el cartel anunciador al que acompañó un B. L. M.

En vista del fraude que se hacía al Estado por utilizar para el franqueo de la correspondencia sellos que de antemano habían sido usados, el Inspector General de Correos, Excmo. Sr. D. Federico Bis, ha dictado un orden circular, advirtiendo que los caracteres que usen para inutilizar los sellos de franqueo, otra tinta que no sea la oficial, o de postas serán castigados conforme determinan las ordenanzas del servicio.

El domingo último se reunieron las cuadrillas para nombrar secretarios y designar los vocales que han de desempeñar el cargo de cuatros.

Han sido castigados con la multa de cinco pesetas en papel de pagos al Estado, once jóvenes que el pasado domingo alborotaron en la plaza de Toros.

Según nos comunica nuestro corresponsal de Gómara, el último mercado estuvo poco concurrido.

La cosecha se presenta buena y el tiempo está hermoso.

El viernes se presentó en aquella villa un perro hidrófobo mordiendo a otros varios.

De la tina que el vecino de Viana de Duero, D. Fulgencio García, posee en el pasaje denominado «Zorrezuela» de dicho término municipal, han sustraído tres cabezas de ganado lanar, sin que conozca el nombre del autor o autores del hecho.

La guardia civil de Morón ha recogido una escopeta que halló abandonada en el campo, días pasados, al hacer el servicio de correos.

Por usar armas prohibidas y por infracción de las ordenanzas municipales han sido denunciados a las autoridades de Serón, varios vecinos de la misma localidad.

A la distinguida profesora de primera enseñanza de Azafra doña Jerja Alonso Melero, le ha concedido la junta local a propuesta del Inspector provincial de Zaragoza un expresivo voto de gracias por el celo e inteligencia con que se consagra a la enseñanza.

Enhorabuena.

El ilustrado catedrático de Historia natural en el Instituto general y técnico D. Agustín Santodomingo, ha comenzado a salir de prácticas al campo con sus alumnos.

Felicitemos por ello al celoso profesor.

La Diputación provincial ha acordado felicitar al Sr. Jiménez Lluerna, por la defensa que hace del ferrocarril Soria-Castejón.

Lo merece y nos parece muy acertado el acuerdo.

Publicamos el adjunto trabajo que nos dirigen varias suscriptoras nuestras, aunque de ante mano, y para contestación, recordamos lo que nuestro distinguido colaborador Sr. Obregón, decía en el número 674 de TIERRA SORIANA con referencia a La Rebatita.

Carta abierta

Sr. D. E. de Obregón. Soria.

Muy señor nuestro: Las aristocráticas, cursis, orgullosas, redichas y ridiculas, sin otro nexo que el minúsculo del cotidiano vivir que forman la tertulia provinciana de esta localidad, se atreven a dirigirse al cortés caballero que firma la crónica descriptiva de la función teatral representada en el Casino de Numancia de esa capital y le exponen lo siguiente:

Que su aristocracia, que deben reconocer que no desmerece en nada a la de esa clase media, que es a la que llaman aristocrática en las capitales de tercer orden, la aminoran, porqué no la publican jamás en los periódicos, con floridos artículos, que, como a las aristocráticas ciudadanas, las ridiculizan, las más de las veces, con injustos calificativos, que nosotros consideramos como ofensa.

[Dicen de nuestra curulesis] ¿Quién más cursi que esos desgraciados seres de la ciudad, que necesitan estudiar diariamente los gestos y palabras, que han de emplear, para presentarse ante esa moderna sociedad, que mutuamente se engaña?

Nos llaman orgullosas... ¿Cuánto podríamos hablar de esto... pero no queremos. Baste solo decir, que el orgullo suele existir en aquellas personas que pretenden sobresalir, entre otras, y que las aristocráticas puerberinas que son, la médica, la boticaria, la veterinaria

y la maestra se conceptúan todas igual, las reconocen todos por lo que son y no necesitan hacer alarde de sus personalidades.

¿Redichas? ¿Para qué? Para comunicarse con las sencillísimas gentes del pueblo, qué de usar otros términos que no sean los suyos, no nos comprenderían?

Nuestros tipos ¿son ridiculos, porque no esclavizándonos a la moda (jess sí que es ridicula) nos presentamos ante todo el mundo, al natural?

¿Que en los pueblos no tenemos otro nexo que el minúsculo del cotidiano vivir? Si, en verdad. En cambio en las capitales tienen el m-y-úsulo de no vivir. Porque puede llamarse vivir, a esa continua agitación de los unos por asistir a las oficinas, para después cumplimentar tal ó cual visita, pasarse por el café, ir al paseo para lucir su indumentaria etc. etc., ellas con la eterna tortura de la hechura del traje de la reforma del sombrero y... muchas, muchas, resolviendo el problema de distribuir 150 pesetas de sueldo mensual, en media docena de vestidos, otra idem de pares de botas, sombreros, guantes y perfumería?

Más podíamos extendernos, pero hacemos punto.

De usted afectísimas s. s. q. s. m. b. Carmen, María, Luisa y Rosa.

BIBLIOGRAFIA

Nuestros suscriptores abonados a la Colección Popular Ilustrada, deben recibir, en unión de este número, el reparto 93 de dicha biblioteca, con los cuatro cuadernos de las cuatro obras que la forman, que son el «Diccionario Enciclopédico», la «Historia de España», la renombrada novela «Dosis» (nueva), laureada por la Academia francesa, y el periódico para las señoras El Hogar y la Moda, que como de costumbre, publica modelos de vestidos de última novedad además de un texto interesante y seleccionado.

Como tenemos dicho repetidas veces a nuestros lectores, podemos ofrecer la Colección Popular Ilustrada (con opción a los regalos mensuales) por sólo dos reales al mes siempre que se suscriban también a nuestro periódico, el cual remite gratuitamente nuestras de aquélla a cuantos previamente deseen conocerla.

La Información Agrícola.—Hemos recibido el tercer número de esta importante Revista que ve la luz en Madrid, bajo la dirección del competente agrónomo D. Juan Gavilán.

En este número, que supera en interés a los dos anteriores, se publican los retratos del Sr. Ministro de Fomento y del Sr. Conde de Montorres y una fotografía del Palacio donde ha de celebrarse el IX Congreso Internacional de Agricultura, además de otros grabados de máquinas y variedades especiales de cereales.

De la utilidad e interés de los trabajos que publico, podrán formarse ideas los agricultores por el siguiente sumario:

IX Congreso Internacional de Agricultura.—Parásitos vegetales. Destrucción de cúsenta de la alfalfa por el nitrato, J. Farcy.—Abonos. La sideración, Dr. A. Blavia.—Olivos, Atenciones culturales del olivo, J. G.—Máquinas. Los botes superficiales.—Ganados. Paralelo entre la alimentación de las plantas y de las plantas y de los animales, Juan Gavilán.—El mercado mundial del azeo en 1910, A. Bertrand.—Cereales. Variedades de gran producción.—«La Gaceta».—Sección de consultas.—Ferias y Concursos.—Novedades y noticias.—Revista de Mercados.—Anuncios.

AMA DE CRIA con leche fresca se ofrece para criar en su casa. Diríjase a Modesto Ibáñez, en Tardesillas.

Asmáticos Tuberculosos los que sufris Bronquitis Crónicas vuestra salvación GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña. Depositario: don José Morales Orante s, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Juan G. y Garcia Tratante en ganados de cerda Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fido. Numancia, 53, Soria.

GABINETE MEDICO DEL Dr. Basilio Jiménez Benito Rayos X—Electroterapia Consulta diaria de 10 a 12 Calle de los Estudios, 2.—pral.

La Catalana Sociedad Española de Seguros contra incendios a prima fija FUNDADA EN 1865 Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909. GARANTIAS Pesetas. Capital Suscrito..... 5.000.000,00 social Desembolsados. 1.500.000,00 Estatuaria. 1.000.000,00 Reservas Técnica y garantía..... 1.035.479,68 Inversiones y fondos disponibles..... 3.035.479,68 Sinistros satisfechos.... 13.044.164,31 DOMICILIO SOCIAL Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Correas, 6.ª. Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16. Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Máquinas de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante. Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESSES. Antonio Hernández, Fuentesestrán. AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y a precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería. Tip. TIERRA SORIANA de José Saeris



1.ª marca: Chocolate de la Trapa 400 gramos. 14 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia. 460 — 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico. 550 — 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall, Principales ultramarinos.

—Está bien; no se hable más del asunto; pero será preciso escribir mañana mismo una carta a don Roque, ya que, según veo, no tiene intención, por ahora, de regresar a la corte.

—En cuanto a eso, nada tengo que oponer; puede usted, si quiere, escribirle un tomo en folio; ya sabe usted la dirección...

—Yo, señores—dijo Uacista,—puesto que el enfermo, más que de los conocimientos de los médicos, necesita de los cuidados de la familia, me atreveré a suplicar a don Emilio que me conceda a su vez el alta que yo le niego.

—¿Puede darse de alta a un amigo como usted?

—¿Y por qué no si este amigo para nada sirve, y además tiene que emprender un viaje al extranjero?

—¡Un viaje!—repiñote varias voces a la vez.

—Sí, amigos míos; pienso marcharme de Madrid mañana mismo.

—¿Y adónde?—preguntó Ecequiel con algún recelo.

—A París—dijo sencillamente Uacista.

—Pero ¿qué diantre va usted a hacer en París?—preguntó Emilio.

—Buscar a un pariente, con el que tengo que arreglar un asunto del mayor interés. Juan Antonio y Ecequiel cambiaron una mirada, pero guardaron silencio.

—En fin, si de tanta importancia le es a usted...

dría un verdadero sentimiento no encontrando a ustedes en su casa.

—Usted olvida que hace veinticinco días que estamos aquí, haciendo un gasto espantoso—volvió a decir Emilio.

—Y usted no tiene en cuenta que el dueño de esta casa es millonario, y sobre todo, que yo necesito que ustedes permanezcan en ella.

—¿Usted?—preguntó Fanny.

—Sí, yo. Y si no, que hable mi novia. Hace ocho días que vive en esta casa con su querida amiga Consuelo, mientras el señor Blas pasa las noches solo en su buhardilla.

—Amigo mío—repuso Librada,—si obro de esta manera, no es por ingratitud.

—¡Pido la palabra!—exclamó el señor Blas.—Yo tengo bajo mi protección diez y siete pájaros tres gatos, dos perros y una colección de flores de la vecina; por consiguiente, hago falta en las buhardillas, soy necesario allí. He dicho.

—Y además—volvió a decir Librada.—doña Fanny y Consuelo tienen muy buen gusto y son muy buenas amigas, y están trabajando en mi equipo de boda para que se acabe más pronto.

—Pues por lo mismo—dijo Juan Antonio—he dicho que yo necesito que ustedes estén aquí, al menos hasta que se termine el ajuar de mi novia. Porque, señores, el mes que viene será un médico, y entonces ya necesito tomar estado. Conque mientras no se concluyan los aprestos matrimoniales, es decir, la ropa de Librada, prohibo que se salga de esta casa.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Descubrimiento maravilloso. Resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, II-Vitoria.**

NOTAS: Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se fija se conocerá que el producto deja mucho que desear, si el que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídanse prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monco TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de **D. José Morales Orantes, En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.**

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

LA SANGRE MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación.

Después de 15 días de tratamiento

Hemos leído a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigo, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos, farináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios. A todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Ultima novedad en postales en TIERRA SORIANA

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE.—Procedimientos y aparatos modernos para el diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a once noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde. OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable superando riesgo y dolor.—El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosísimas de precio.—Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

HOMBRES

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil e imposible) se modifica a toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método.—Para fijar el caso, pídanse el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

CURA SIN OPERAR DE LA MATRIZ

Cáncer, tumores, puzos horribles, flujo de sangre, llagas, congestión, irritación con dolor serido en las caderas y vientre, fije blanco, dolores y debilidad que ocasiona la esterilidad y la propensión al aborto, etc. etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz, para evitar graves males al principio de la vida.

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO SIFILIS

Llagas, gonorrea, placas en la garganta, roncquera, falta voz, caída del pelo, bichos de la nariz, reducción de los infartos y de la orquilla sin bajar, enfisema pulmonar y otros males, tratamiento secreto. Curado el primer síntoma, se evita la infección de la sangre.

MAL DE ORINA SALES KOCH

ES INCONDICIONAL SIN OPERAR CURAR todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA Y RINONES. Distan las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los barridos de la orina; disminuyen el escozor frecuente y limpian la orina de esos blancos parásitos de la sangre. Los flujos crónicos se curan sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden 27 pzas. frasco en las boticas de España, América y Filipinas.

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, á precios muy económicos. Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales, Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los serviremos á los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9—SORIA

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

Vinda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, flecos, flequillos, rizos, crepés, etc., etc. Además se hacen cuadros pantaloneros y demás adornos, incluso dijes, sobre en tal, marfil ó nacar todo en caballo, á precios sumamente cómicos. También se alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2. Soria Peluquería artística é higiénica.

Bordados, caligrafía y adorno.

Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas. Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, abecedarios y modas. También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín. Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número. Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Carteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agendas, ditas, modernistas, TIERRA SORIANA

La casa por cárcel. Bien hecho! —dijo el señor Blas.—Pero yo me marcho á ver á mis protegidos, porque ya son cerca de las diez.

—Mi amigo Juan Antonio—objetó Ecequiel—habla como Cicerón; es preciso respetar sus órdenes.

—Sí, sí, pero yo me marcho.—Y el señor Blas, cogiendo el flegle, salió de la habitación, á tiempo que entraba Uacista.

—¿De qué se trata, señores?—El enfermo quiere abandonar el régimen curativo—exclamó Juan Antonio;—el pájaro quiere batir sus alas; el prisionero desea romper sus cadenas.

—Se guardará muy mucho de ser ingrato con la ciencia—dijo Uacista.—Estámos á cinco; hasta el día quince se le prohíbe que salga de estas paredes que le encierran. —Será preciso conformarse, Emilio—repuso su esposa;—de lo contrario, incurrirás en el enojo de estos señores; que tan buenos amigos tuyos son?

CAPITULO IV

Donde Uacista se despidió de sus amigos.

Que decida el médico de cabecera—dijo Emilio viendo entrar á Uacista.

—De qué se trata, señores?—El enfermo quiere abandonar el régimen curativo—exclamó Juan Antonio;—el pájaro quiere batir sus alas; el prisionero desea romper sus cadenas.

—Se guardará muy mucho de ser ingrato con la ciencia—dijo Uacista.—Estámos á cinco; hasta el día quince se le prohíbe que salga de estas paredes que le encierran.

—Será preciso conformarse, Emilio—repuso su esposa;—de lo contrario, incurrirás en el enojo de estos señores; que tan buenos amigos tuyos son? Emilio exhaló un suspiro, diciendo: